

### INFORME DE SEGUIMIENTO DEL SECTOR DE LOS CÍTRICOS. CAMPAÑA 2009/10

## SEMANA 40 y 41 (28 de septiembre al 11 de octubre de 2009)<sup>1</sup>

Durante estas dos semanas se ha producido el arranque definitivo de la campaña 09/10 de mandarinas tempranas, en gran parte de la geografía andaluza, así como el inicio de la recolección de los primeros limones conocidos como "Verdejos".

#### **INCIDENCIAS**

Las fuertes lluvias registradas durante la última semana del mes de septiembre en la zona oriental de la provincia de Almería, provocaron daños puntuales en la fruta de algunas explotaciones. No obstante, al presentar un ligero retraso en el estado de maduración de la fruta en la gran mayoría de las explotaciones almerienses, no se han producido importantes mermas en la calidad.

Por el contrario, la ausencia de precipitaciones en las restantes zonas productoras de la comunidad andaluza, unido a las altas temperaturas que se están registrando durante los inicios del mes de octubre, han provocando un cierto retraso en la maduración de los tres cítricos en estudio, además de una ligera merma de calibre.

### PRODUCCIÓN Y CALIDAD

Continúa con cierta normalidad la recolección de las variedades más precoces de mandarina en aquellas zonas con producción destacable de esta fruta. Las cantidades manipuladas y comercializadas durante estas dos semanas han ido en aumento, debido al arranque de campaña de cada vez más empresas manipuladoras.

La calidad de las mandarinas cosechadas es buena, aunque acusan una ligera falta de calibre con respecto a las previsiones de inicio de campaña. Las causas principales de esta merma de calidad residen en la confluencia de falta de precipitaciones, unidas a elevadas temperaturas en prácticamente todas las zonas productoras.

En cuanto a limón, ha comenzado la recolección de los limones conocidos como "verdejos" de la variedad primofiori. Estos son limones que se recolectan con un alto grado de pigmentación verdosa en su piel, necesitando de un proceso de desverdización previo a la comercialización. Dicha variedad está acusando las mismas ligeras deficiencias de calidad que está presentando la mandarina, originadas por las mismas causas que en las clementinas: falta de lluvias y elevadas temperaturas que retrasan su maduración.

<sup>&</sup>lt;sup>1</sup> El objeto del presente informe es realizar un seguimiento semanal a la campaña 2009/2010, para exponer una visión actualizada del estado del sector de forma periódica.



# PRECIOS EN ÁRBOL Y PRECIOS SALIDA CENTRO DE MANIPULACIÓN<sup>2</sup>

Durante las semanas consideradas, se ha detectado un aumento de las transacciones comerciales tanto para la mandarina como para el limón. Los mercados muestran un cierto interés por la fruta de la cosecha que ahora se inicia en la comunidad andaluza, aunque este interés no se ha reflejado fielmente en el alza de los precios, ya que en los mercados internacionales existe en estos momentos una fuerte presencia de fruta procedente de Turquía, a unos precios similares a los ofertados por los productores andaluces.

Durante las dos semanas consideradas, las variedades tempranas de **mandarina**, tales como Okitsu, Pri 23, Clemenules, Clemen Rubí y Oronules, alcanzaron pecios en árbol al inicio del periodo de entre 0,60-0,70€/kg, emprendiendo durante la segunda semana de octubre un descenso continuado de su cotización, registrando al final del período una precio en árbol de 0,50-0,60€/kg, dependiendo del calibre y la variedad.

En el caso del **limón**, para la variedad Primofiori se registraron precios en árbol entre 0,48 €/kg y 0,55 €/kg. En cuanto al precio de salida de almaœn, durante las semanas consideradas se realizaron escasas ventas de producto manipulado con un rango de valores muy dispar, destacando como dato el que partidas puntuales de calibres gruesos registraron cotizaciones cercanas a 1€/kg.

-

<sup>&</sup>lt;sup>2</sup> Los precios publicados en este documento son precios en árbol y precios a la salida del centro de manipulación y han sido obtenidos a partir de consultas telefónicas a agentes del sector. Se trata de precios orientativos.